
７月の主な行事予定 

７月 ２日（月）交通指導 

        お囃子を聴く会 

   ３日（火）交通指導、委員会活動 

        思春期教室(５年) 

        ＳＣ、学校図書館職員来校 

   ４日（水）ひまわり学習塾 

   ５日（木）ＡＬＴ、日本人ＡＬＴ、ＩＣＴ来校 

   ６日（金）ひまわり学習塾 

   ９日（月）集合・クラス写真撮影（周年行事用）  

  １０日（火）航空写真撮影（周年行事用）  

  １２日（木）社会見学（４年）ＡＬＴ来校  

  １３日（金）規範意識研修会（５・６年） 

  １７日（火）個人懇談会、学校図書館職員来校 

１８日（水）個人懇談会 

１９日（木）学校保健員会、ＡＬＴ来校 

２０日（金）第１学期終業式 

２３（月）~２５日（水）夏の教室 

                 

 

 

 

 

 

 
   
 

 子どもたちが待ちに待った水泳の季節がやってきました。

本校では、６月１８日（月）５・６校時に６年生によるプー

ル開きを実施しました。プルー開きでは毎年夏のこの時期頃になると、新聞

やテレビ等の報道で子どもの痛ましい水の事敀のニュースを耳にします。い

ろいろな危険から身を守るには、まずは「自分の命は、自分で守る」が基本

です。そして水泳学習において大切なことは、先生の言うことをよく聞き、

自分勝手な行動をしないこと、プールサイドを走ったり、飛び込んだりしないことです。水泳学習の総時

数は各学年８～10時間となっています。安全で楽しい水泳学習になるためにも水泳カード等により、家

庭との情報共有を図り、子どもの健康状況を把握しながら、指導を進めてまいります。水泳カードを忘れ

たり、押印や体温が記入していなかったりした場合は、水泳学習に参加できません。保護者の皆様のご理

解とご協力をよろしくお願いいたします。ご丌明な点がございましたら、学校までご連絡ください。 

 

 

６月１３日（水）に授業参観・懇談会と学校評議員会が行われました。 

授業参観には、多くの保護者の方が来校され、子どもたちの授業に一生

懸命に取り組む姿をご覧いただきました。子どもたちも保護者の方が見て

いるためか、いつもより緊張した姿で学習に臨んでいました。 

同じ日には、第１回学校評議員会を開催しました。

これは学校が、保護者や地域住民等の信頼に応え、

家庭や地域と連携協力して一体となって子どもたち

の健やかな成長を図っていく観点から、 より一層地

域に開かれた学校づくりを

推進していくため、学校に設置された組織です。

第１回の学校評議員会では、最初に学校評議委員

の皆様に各学年の授業を参観していただいた後、

校長室にて、プレゼンを活用して、本年度の学校

経営方針に基づく、教育活動の取組を紹介すると

ともに、本校独自の学力・体力向上、心の育ちに

関する取組の具体策を説明させていただきました。

説明後、学校評議委員の方からご意見・ご質問を

いただき、それについての説明をさせていただき

ました。次回の開催は、来年の２月中旬頃を予定

しています。以下、学校評議員の皆様を紙面上に

てご紹介させていただきます。 

 

＜学校評議員のみなさん＞（敬称略） 

鞘ヶ谷まちづくり協議会 会長 山本 忠雄 

鞘ヶ谷市民センター   館長 清政 和俊 

鞘ヶ谷社会福祉協議会  会長 司城 政行 

鞘ヶ谷小学校父母教師会 会長 髙田 清久 

鞘ヶ谷放課後児童クラブ  

主任指導員 馬場恵美子 

 今年度よろしくお願いいたします。 

 

学校教育目標「進んで学び、豊かな心とたくましい力をもつ子どもの育成」 
平成 30 年度 学校通信 第７号 

（平成 30 年 7 月２日） 
北九州市立鞘ヶ谷小学校 
校 長  岩崎 幸人 



 

 

 

 ６月１４日（木）第５校時に４年１組対象に、本

校学校栄養職員の福山先生による食育の学習が行

われました。 

授業の始めに、食べ物を口に入れて、かむことでどのような良い

点があるのか考えてもらいました。子どもたちからは、◇虫歯に

なりにくい ◇味がよくわかる ◇消化がよくなるなどの意見が

だされました。次に、かむ時に自分の頭のどの部分が動いているか、直接指で押さえて確認しま

した。子どもたちからは、「あごが動いている」、「こめかみが動いている」、「頭のてっぺんが動い

ている」などの発表がありました。そして、食べ物をかむとどのようなことが口のなかで変化す

るか、実際にパンのみみを口に入れて、かむ回数をかえて２つ

食べて見ました。 

子どもたちからは、よくかんだ方が食べ物がこまかくなると

か、呑み込みやすいとかといった意見がでました。 

まとめでは、食べ物をかむことで食べた物をこまかくするこ

とで、呑みこみやすくし、胃の中で消化しやすくするのに助か

ることやさらに、かむ行動が歯の健康や食べ物の消化助けるだけでなく、脳からの命令（満腹感）

を出すのを助けたり、体の姿勢をよくするはたらきをしたりすることも学習しました。 

授業の最後に、振り返りとして学習した内容についての感想を書いて、何人かの児童に感想を発

表しももらいました。今後も各学年で食育等の学習を推進してまいります。 

 

 

 ４月、小学校高学年の外国語指導助手として、日本人ＡＬＴ

の﨑山先生を紹介しましたが、今年度外国人ＡＬＴとして昨年

度同様、毎週木曜日にブータン出身のデチェン先生が本校を担

当することになりました。前回デチェン先生と校長が、鞘ヶ谷

小学校の子どもたちの印象をお聞きしたことがありました。デ

チェン先生からは、鞘ヶ谷小学校の子どもたちは、元気がよく、あいさつを良くしてくれて、特

に学習する時は、私の質問にもたいへん反応がよくてとても授業が楽しいとのことでした。また、

デチェン先生は、お昼休みにもかかわらず、子どもたちとよく

一緒にバスケットをする姿を見かけます。子どもが大好きなデ

チェン先生のことを、校長としても本当にありがたく感じてい

ます。デチェン先生の外国語活動（３・４年生）、外国語（５・

６年生）の授業では、大きな声でとても元気よく、楽しそうに、

からだ全身で表現しながら子どもたちに英語を教えてくれてい

ます。これからも鞘っ子をよろしくお願いします。 

 

 

 ６月１７日（日）直方市体育館にて、交通安全子供自転車ブロッ

ク大会が行われました。今年も本校の自転車クラブが出場しました。

午前中に学科試験が行われ、午後からは実技試験がありました。子

どもたちは、指導者の関戸さんとともに、入念にコースの確認等を

行いました。実技試験は４人１チームで採点され、一人一人の自転車走行の技術はもちろんのこ

と、安全確認等も厳しく審査されました。４人とも踏切や交差点、

制限時間内走行、障害物走行などのコース見事に走行し、ゴール

することができました。その結果、第３位に輝くことができまし

た。選手の皆さんお疲れ様でした。また、応援に来られた保護者

の皆様ありがとうございました。次の県大会は、７月８日（日）

に「嘉穂総合体育館」で行われます。みんながんばろう！ 


